
第３回 横浜市精神障害者生活支援センター指定管理者選定委員会 会議録 

日 時 令和２年５月 22日（金）14:00～17:00 

開 催 場 所 横浜市庁舎 18階 共用会議室みなと５会議室 

出 席 者 【選定委員】伊東委員長、林委員、平濱委員、森谷委員 

【事務局】宮嶋障害施設サービス課長、黒米地域施設支援係長、 

地域施設支援係職員 村本、高田、古見 

欠 席 者 平野委員 

開 催 形 態 非公開 

議 題 １ 港南区面接審査（プレゼンテーション、ヒアリング） 

２ 栄区面接審査（プレゼンテーション、ヒアリング） 

決 定 事 項 なし 

議 事 １ 開会（事務局） 

 選定委員５名中４名が出席。過半数を超えているため、本委員会は成

立。 

  

２ 本日の流れの説明（事務局） 

 港南区、栄区の順で、２区の面接審査を行う。 

 各区の面接審査後に、団体ごとに採点を行い、最終回にて採点結果の

確定を行う。 

 

３ 港南区生活支援センター応募団体による面接審査 

（１） 応募書類の確認 

事務局より、下記について説明及び報告を行った。 

・応募団体 社会福祉法人 青い鳥 

・財務状況 配布の財務分析結果の確認を依頼 

・市税納付状況 未納なし 

・暴力団関係照会結果 該当者なし 

 

（２） 応募団体プレゼンテーション及び面接審査 

  団体から、団体の概要、事業計画等について説明。その後、応募団

体と委員の間でヒアリング（質疑応答）を実施。 

＜主な質疑応答＞ 

（委員） ライフステージに沿った伴走性を重視して、障害児から障害

者までの切れ目のない支援を押し出しており、法人として、発

達障害者の方への支援のノウハウがあるのは強みだと思うが、

地域の療育センターから引き継がれたケースはどの程度ある

か。 

（団体） 地域療育センターには、子だけではなくそのご家族に精神疾



患がある方がいる。役割分担をして支援をしていけないか、と

いう相談が数は多くないが、年間数件だがある。 

 

（委員） １日の来館者数が市内のセンターで第２位とあったが、その

理由をどう考えているか。 

（団体） 一つには、センターが地下鉄沿線にあり、駅徒歩５分であり、

アクセスの良さはあると思う。利用されている方は、港南区の

方も多いが、市営地下鉄沿線の他区の方も利用されている。定

期的に行っているスポーツプログラムやイベント、夕食ニーズ

も高いと考える。夕食を利用する方の人数も全センターの中で

も多い。バス１本で来られるところに、大きな団地もあったり

もする。一人暮らしで高齢の方で、夕食を目当てにいらっしゃ

る方もいる。 

 

（委員） 他区の方はどれぐらいの割合でいるか。 

（団体） 登録者数の７割が他区である。普段来館で利用されている方

は他区の方が多いが、個別支援でセンター職員が関わっている

方は港南区の方が多い。 

 

４ 栄区生活支援センター応募団体による面接審査 

（１） 応募書類の確認 

事務局より、下記について説明及び報告を行った。 

・応募団体 社会福祉法人 恵友会 

・財務状況 配布の財務分析結果の確認を依頼 

・市税納付状況 未納なし 

・暴力団関係照会結果 該当者なし 

 

（２） 応募団体プレゼンテーション及び面接審査 

  団体から、団体の概要、事業計画等について説明。その後、応募団

体と委員の間でヒアリング（質疑応答）を実施。 

＜主な質疑応答＞ 

（委員） 個人情報保護への取組について、取組については記載されて

いるが、万が一情報が漏洩した場合に、どのような対策を取っ

ているか、マニュアルはあるか。 

（団体） 個人情報単体のマニュアルではなく、全体の危機管理のマニ

ュアルがある。基本的に、紙ベースの資料を施設から持ち出す

ことはないため、紙ベースの情報が情報漏洩することはない。

電子データ、クラウド上に個人情報はほとんど上がっていない

状況なので、外部から侵入されて、情報が抜き取られることも



電子化が進んでいないので、大丈夫である。 

  

 （委員） 栄区内は事業所の数が少なく社会資源が少ないということだ

が、センター利用者で、他区の事業所を利用している方もいる

と思うが、栄区以外の事業所との連携はどのようにしている

か。 

（団体） 居場所のみの利用者については深く連携はしていないが、相

談を受けた場合については、本人の了解のもと、連携をしなが

ら、例えば事業所に訪問して、一緒に打合せをするなどしてい

る。 

 

（委員） 嘱託医相談について、相談をする人は本人か家族だと思うが、

「関係機関や地域からの相談について、嘱託医相談につなげま

す」とあるが、実際具体的にどういうことがあるか。 

（団体） センター利用の方や相談を受けているご家族の方の相談は当

然受けるが、中には地域で支援を受けてない方、民生委員が話

を聞いて来るケースや近隣住民が隣近所の人が困っている、何

とかしてほしい、という相談もある。 

 

５ その他（事務連絡） 

  第１回委員会議事録の確定について、事務局より説明。 

 

特記事項 委員会の議事録は、議事の要旨を横浜市ホームページに掲載する。 

 


